

Vecinos del sector ribereño confían en recuperar el humedal Antumalén

LABOR PIONERA. Corporación para el Rescate del Río Cautín, Seremi de Medio Ambiente, municipio y UCT colaboran en proyecto que insertará este ecosistema a Temuco, uniéndolo al Parque Langdon.

El Austral
 cronica@australtemuco.cl

Una importante cantidad de unidades vecinales del sector ribereño de Temuco son protagonistas del proyecto del Fondo de Protección Ambiental Humedal Urbano Antumalén, que busca proteger este importante ecosistema y a la vez acercarlo a la ciudad de Temuco a través de pasarelas y miradores que lo conectarán directamente con el Parque Langdon.

“La idea es generar un plan de manejo que le permita al municipio y a los vecinos hacer gestión en el humedal y así iniciar un proceso de recuperación, ya que se ha ido perdiendo la biodiversidad, la flora, la fauna, todo esto porque se contaminó el lugar. Se busca en el fondo recuperar ese espacio verde”, señala Marcelo Sandoval, presidente de la Corporación para el Rescate del Río Cautín, organismo que reúne en su alero a diversas agrupaciones vecinales del sector ribereño.

RECUPERAR EL HUMEDAL

El Antumalén fue reconocido por el Diario Oficial como humedal urbano en 2021. Con una superficie de 194 hectáreas, está ubicado parcialmente dentro del límite urbano, en la zona noreste de Temuco. En los últimos años, la incons-



EL PROYECTO BUSCA INICIAR UN PROCESO DE RECUPERACIÓN DEL HUMEDAL Y A LA VEZ ACERCARLO A LA CIUDAD.

ciencia de algunas personas ha incidido en el daño al ecosistema y a la contaminación de sus aguas, principalmente por la creación de basurales y el lanzamiento de escombros, un problema que fue creciendo al punto de afectar a las comunidades vecinales cercanas de Villa Los Ríos, Villa Antumalén y Villa San Joaquín, entre otras.

“Los vecinos piden desde hace rato que ese problema termine”, señala Marcelo Sandoval, quien agrega que “el proyecto plantea la idea de generar un plan de manejo que le permita al municipio y a los vecinos hacer gestión en el humedal y así iniciar un proceso de recuperación. Es digno de destacar que los vecinos están

muy involucrados, con talleres por parte de la UCT que han permitido a los vecinos acceder a conocimientos que no tenían, además de ir gestionando en conjunto cada paso de esta iniciativa”.

UNIDO AL PARQUE

El proyecto FPA Humedal Urbano Antumalén comprende una inversión de 60 millones de pesos y es ejecutado por el Laboratorio de Planificación Territorial bajo la coordinación de la doctora Katherine Hermosilla, y bajo la dirección de Fernando Peña.

Precisamente el director del laboratorio, Fernando Peña, señaló a El Austral que “comenzamos en enero del año

“El proyecto plantea generar un plan de manejo que le permita al municipio y a los vecinos hacer gestión en el humedal e iniciar un proceso de recuperación”.

Marcelo Sandoval,
 presidente Corporación para el
 Rescate del Río Cautín

pasado en una iniciativa pionera para rehabilitar espacios que antiguamente la comunidad ocupaba. Nuestro trabajo es una contribución para plantear la necesidad de recuperar el paisaje fluvial, pues de una u

otra forma el trazado urbano de Temuco le ha dado la espalda al río”.

El proyecto incorpora señalética, se habilitará un sendero, protegiendo y conservando áreas húmedas; habrán muros de contención construidos con material propio del sector, asientos, un acceso directo al río y un plan de restauración de la biodiversidad del humedal.

“Es un trabajo muy importante, pues vincula a la comunidad local, a agrupaciones, al municipio, al Ministerio de Medio Ambiente y a la academia, ya que la UCT aporta desde el punto de vista de su misión al desarrollo de la comunidad y de las personas”, señaló Fernando Peña.